

Villages 17

SAINT-CHAMAS

Trois médailles pour les travailleurs indochinois



Trois travailleurs indochinois ont fait le déplacement, ils ont 94, 95 et 90 ans

Il y avait beaucoup d'émotion dimanche dernier au parc de l'ancienne poudrerie nationale pour la journée d'hommage aux travailleurs indochinois. Une bonne centaine, amis et famille de ces hommes déportés de force par l'Etat français pendant la seconde guerre mondiale étaient présents. «C'était une grande famille, ils étaient un peu tous mes tontons» a livré Lê Edouard dit Teddy, fils de l'un de ces travailleurs.

Cette journée hommage a été marquée par l'inauguration d'une plaque commémorative et la remise de médailles. Trois travailleurs indochinois avaient fait le déplacement : M. Tran Van Than, M. Nguyen Buu et M. Nguyen van Thanh respectivement 94, 95 et 90 ans.

Soutenus par les deux municipalités de Saint-Chamas et Miramas, l'association des Amis du vieux Saint-Chamas et Jacques Lemaire, organisateur de la journée, ont réussi à réunir toutes ces personnes avides de souvenirs. Car il ne faut pas l'oublier en 1939, ce sont environ 20 000 ONS (Ouvrier Non Spécialisés) qui ont été déportés d'Indochine afin de remplacer les paysans et ouvriers français partis au front. Sans salaire et malnutris, ces hommes ont été logés dans des baraquements insalubres pendant toute la durée de la guerre. Dans notre région, les ONS travaillaient notamment dans les rizières de Camargue et dans les poudreries. 1500 d'entre eux vivaient à la Poudrerie. **PSJT**